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这个时代
已不需要《废都》
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话题：广州对5家虚假
地王推迟实行处罚措施

网友发言
违法几十个亿，可以推迟处罚，甚至

只要改正就不罚；卖水果的流动小摊贩，
直接就地处罚，没收全部经营家当。让人
搞不懂。 广州网友

虚假地王也是地王，你以为是在处罚
拆迁户？ 深圳网友

话题：家人4次报警男
子仍被刺死家中

网友发言
这是标准的行政不作为。可通过诉讼

要求赔偿损失，并要求公布真相、处理当事
人。 江苏网友

有次坐车看见一群学生打群架，有学
生倒地，我打了 110。我到了目的地一小
时后，接到警察电话，要我确认准确位置！
无语。 湖南网友

话题：湖南溆浦县交通
局职工达1868人

网友发言
火车跑得快，全靠车头带。有这么多

“火车头”，经济一定大发展。 合肥网友
换个领导，就拼命安排人，一任接一

任，最后导致越来越多。苦的还是普通老
百姓。 河南网友

现在的新闻已经百倍“精彩”于小说，现实对人们想象力边界的冲击，也远远超过了
作家的虚构。所以，《废都》的最大卖点，反而被当下活生生的现实挤对得有些苍白。

满是幻灭感的《废都》解禁了，而现实的主题却又变成了荒诞。社会性的荒诞之所以
不同于社会性的幻灭，正在于不是集体的迷茫，而是一小撮人的无知。在这个开始依靠
人肉搜索匡扶正义之时，仍然没有药方的贾平凹先生已经落伍了。 ——《深圳商报》

“间谍门”外的无锡市公安局，
急着辟谣为哪般？

无锡市公安局新闻发言人10日称，“美国
驻华公司行贿公安部门获取订单”的消息与该
市公安机关毫无关联。

（8月11日《每日经济新闻》）

其实，消息所指的“无锡公安部门”系“地

处无锡的公安部交通管理科学研究所”，应该
是很明白的。因此，无锡市公安局为自己辟谣
显得有点可笑。

其实，无锡市公安局也只要说明一下自己
与“地处无锡的公安部交通管理科学研究所”
的关系就是了。至于那家研究所的事情，当然
不必由你来说，但既然是对舆论的回应，你也
应或表示不知情，或表示不便说明，不给人以

一种整条新闻失实的错觉。
耐人寻味的是，这家研究所却至今一直不

吭声。无锡市公安局这么出来一辟谣，与自己
的关系倒是撇清了，但“报道中所指无锡公安
部门纯属不实之词”的说法，却有可能让人误
以为，地处无锡的这个“公安部门”，也已被你
打了包票，这就让人怀疑，无锡市公安局到底
要为谁辟谣了。 钱夙伟

一座城市，有没有夜
景，有没有夜市，大不一
样。美丽的夜景可以吸
引游客，而繁华的夜市同
样可以让人流连忘返，因
此，夜市办得好，也能成
为城市一“景”，比如健康

路夜市（本报今日A21版）。
从今天本报的报道中知道，这家夜市已成

为郑州人民心中的第一夜市，不仅商户的生意
很好，逛夜市的人很多，而且也没有那种喧闹
的感觉，顾客和商户，一个享受工作后的放松，
一个在享受卖东西的快乐。

我国旅游业的发展目标是到2020年建设

成为世界旅游强国，而我市不久前也已提出确
立“旅游强市”战略，把郑州市打造成为中国中
部地区的游客集散中心城市和国内旅游名
城。既然要旅游立市，夜市就更是不可或缺的
了。我们把夜市建好了，就能广泛吸引国内外
游客，吸引他们来逛有郑州特色的夜市，吸引
他们来消费。

当然，这么大一座城市，只有一处夜市是
不够的，我们还应该在有条件的情况下建成更
多的夜市，特别是对于一些自发形成、不影响
交通、不占用消防通道的夜市，政府、城管都应
持宽容态度。说起来，一些夜市对城市也做出
了自己的贡献，比如，夜市的门槛不高，不需要
太多的创业资金，创业环境相对来说比较自

由，因此，夜市实际上为一些下岗职工解决了
生计问题，替政府分了忧。

“哪怕提前5分钟入场都不会被允许，这是
夜市的管理规定。”正如有人所说：夜市也是市
场，市场就需要管理。夜市管理虽然一直是个
难题，一方面是低收入人群的生计问题，另一
方面关系着城市创建，可只要管理者从关心夜
市经营者的生活难处着手，制定出一套行之有
效的规章制度，使经营者和消费者有章可循，
这样，郑州的夜市就会迎来一个大发展，实现
我们旅游立市、经济腾飞的目标。

郑州将于10月开始试点马路早夜市。我们
相信，健康路夜市的规范经营和长久不衰，对其
他试点的马路市场来说，当有借鉴和标本意义。

逛夜市，一条健康路还不够
□首席评论员 闵良臣


